
 

  

1 

 

 

COMISSÃO INTERGESTORES REGIONAL 

JURUÁ/AM 

COMISSÃO INTERGESTORES REGIONAL DO JURUÁ – CIR/JURUÁ/AM. 

(08.04.2015 – 17h30min) 

  

 

 

 

ABERTURA – Aos oito dias do mês de abril do ano de dois mil e quinze, às 1 
17h30min, no Amazônia Golf Resort, (km 67, – Rio Preto da Eva), realizou-se a 2ª 2 

Reunião 2ª Ordinária da Comissão Intergestores Regional do Juruá - CIR/Juruá. A 3 
Coordenadora da CIB/AM - Sandra Melo, deu início a reunião cumprimentando a 4 

todos e agradecendo a presença dos membros desta regional. Em seguida fez a 5 
apresentação da nova coordenadora da CIR/Juruá, senhora Izabel Cristina de 6 
Souza Araújo. Dando continuidade, falou da satisfação de poder contar com os 7 
serviços da nova coordenadora e da esperança de evolução desta regional, que se 8 

encontra com os serviços parados por conta da falta de um coordenador 9 
permanente. A nova coordenadora fez uma breve apresentação e falou de suas 10 
expectativas e da importância do trabalho em equipe para fortalecer a luta pelos 11 

objetivos almejados e propostos no que se refere à execução dos serviços de saúde 12 
pública, oferecidos pelos municípios que fazem parte desta regional. ITEM I - 13 

Apresentação dos Membros da CIR/JURUÁ. A coordenadora deu início à reunião 14 
fazendo a apresentação dos componentes desta regional e conhecendo cada um 15 
deles para um melhor relacionamento entre o grupo. Segue a composição dos 16 

membros desta CIR: Coordenadora – Izabel Cristina de Souza Araújo, representante 17 

da Secretaria de Estado de Saúde; Vice- Coordenadora – Eliete Maria Pinho 18 
Ferreira Martins, Secretária Municipal de Saúde de Eirunepé, e os membros 19 
representantes das demais Secretarias Municipais de Saúde da Regional do Juruá: 20 

Sr. José Lucimar Gomes da Costa - Secretário Municipal de Saúde de Envira; Sr. 21 
José Antônio Vieira da Silva - Secretário Municipal de Saúde de Carauari; Sr. Gean 22 

Carlos Sampaio da Silva - Secretário Municipal de Saúde de Itamarati; Sr. Reuben 23 
Honório Fernandes - Secretário Municipal de Saúde de Guajará; Sr. José Juanez 24 
Barroso - Secretário Municipal de Saúde de Ipixuna e Narciso Cardoso Barbosa 25 

representante do Distrito Sanitário Especial Indígena – DSEI. Os secretários de 26 
saúde dos municípios de Carauari e Ipixuna não estiveram presentes nesta reunião. 27 

ITEM II - Leitura e aprovação da ATA: A coordenadora fez a leitura da ATA da 28 
reunião passada que ocorreu no dia vinte e dois de novembro de dois mil e treze às 29 

10h00min na Sala de Convivência do Amazônia Golf Resort, (km 67, – Rio Preto da 30 
Eva). A ATA foi lida e aprovada em consenso por todo o grupo. ITEM III – Conversa 31 
informal: A Diretora do Hospital de Carauari, senhora Walderina Feitosa da Rocha, 32 
levantou a discussão sobre a mudança do município polo de Carauari para a cidade 33 
de Manaus, por motivo de localização e dificuldade de logística. A coordenadora da 34 

regional esclareceu que a ATA que está sendo aprovada é da reunião anterior, 35 
ocorrida no ano de 2013, explicou que esta questão será colocada em pauta para a 36 
próxima reunião do COSEMS, onde será gerada uma discussão visando uma 37 
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resolução para este problema que compromete o andamento dos serviços desta 38 

regional. Portanto, ficou resolvido que este assunto entrará em pauta na próxima 39 
reunião desta CIR/Juruá. Em seguida, pronunciou-se o secretário de saúde de 40 
Itamarati, senhor Gean Carlos Sampaio e informou que todos os secretários 41 
receberam um questionário antes do congresso, onde cada um deveria apresentar 42 
quais os problemas mais frequentes e as dificuldades enfrentadas no município, e a 43 

partir dessas informações gerar uma discussão em cima dos dados fornecidos, no 44 
intuito de buscar soluções ou criar estratégias que possam amenizar os transtornos 45 
vividos pela população do interior do estado. O senhor Gean Carlos também 46 
enfatizou, que é de fundamental importância à união do grupo na busca de possíveis 47 
soluções para os problemas vivenciados. O secretário de Itamarati, também sugeriu 48 

que a Secretaria de Saúde do Estado, na pessoa do senhor Wilson Duarte Alecrim, 49 

encaminhasse aos prefeitos dos municípios que fazem parte desta CIR, um 50 

documento pedindo o comprometimento e a parceria de cada gestor, para dar mais 51 
apoio aos secretários de saúde municipal, para que os mesmos tenham condição de 52 
participarem dos encontros com a finalidade de discutir assuntos de interesse do 53 
município. ITEM VI – Discussão da pauta: A secretária de saúde de Eirunepé, 54 

senhora Eliete Maria Pinho Ferreira Martins, explicou que a pauta desta reunião foi 55 
elaborada sem a participação dos demais membros por motivo de dificuldades de 56 

comunicação entre o grupo bem como as constantes mudanças de secretários em 57 
alguns municípios. Também foi discutida a questão das despesas com diárias e 58 
passagens da secretária executiva, que de acordo com o relato da senhora Eliete 59 

Martins, todas as vezes que a secretária executiva da regional precisa se deslocar 60 
para participar das reuniões é o município de Eirunepé que está assumindo as 61 

despesas. Enfatizou que existe um recurso para ser utilizado na CIR para esses fins, 62 

mas em razão de não ter sido feito um cronograma de como deve ser gasto esse 63 

dinheiro, a verba ainda não está liberada. Diante do que foi exposto, a coordenadora 64 
Izabel Araújo, informou que já está em tramitação os projetos para despesas com 65 
diárias, passagens, alimentação para os eventos e material de expediente, que por 66 
sugestão da secretária executiva da CIB/AM, serão feitos em conjunto cobrindo as 67 

despesas de todas as regionais. Portanto, a CIB é quem vai fazer o controle e emitir 68 
as solicitações. Seguindo a Pauta, a discussão é para definir prazo e local para as 69 
reuniões. Com a palavra o senhor Reuben Honório Fernandes, secretário de saúde 70 
de Guajará, que diz: conforme o polo já se posicionou em relação às reuniões para 71 
que não sejam realizadas no município de Eirunepé, por questão da logística, ele 72 

afirma que para o município de Guajará não há nenhum impedimento para 73 
comparecer nas reuniões independentemente do local a se realizar. A secretária de 74 
saúde de Eirunepé, senhora Eliete Martins, explica que conversou com o senhor 75 
Wilson Duarte Alecrim e com a senhora Adriana e sugeriu a eles que as reuniões 76 

sejam feitas em Manaus, na última terça-feira do mês, logo após a reunião do 77 
COSEMS e da CIB que acontece na última segunda-feira de cada mês. Nesta 78 
mesma ocasião, alguns secretários municipais participam das referidas reuniões 79 

como membros das coordenações. Instalou-se um debate entre o grupo para fechar 80 
o calendário de reuniões para o ano de 2015. Ficaram estabelecidas as seguintes 81 
datas: 26 de maio, 25 de agosto e 24 de novembro, caso seja necessário, será 82 
convocada uma reunião extraordinária conforme prevê o regimento interno da 83 
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regional. A senhora Sandra Melo, Secretária da CIB/AM, informou que a senhora 84 

Adriana - Secretária do Interior pede que as datas das reuniões da regional não 85 
conflitem com as datas das demais regionais, pois é de interesse da mesma 86 
participar das reuniões para conhecer e discutir sobre os problemas e as 87 
necessidades de cada regional. ITEM V – Comunicações: A secretária de saúde de 88 
Eirunepé pediu a palavra para fazer algumas comunicações. Comunicou que o 89 

senhor Bernardino informou que a SUSAM tem interesse em implantar um 90 
laboratório de microbiologia em todas as cidades polos do estado do Amazonas e 91 
pediu que fosse feito um levantamento da quantidade de exames que poderiam ser 92 
feitos e avaliar os benefícios que a instalação desses aparelhos proporcionará a 93 
população da cidade de Eirunepé e aos demais municípios da região do Juruá. De 94 

acordo com o relato da secretária de saúde de Eirunepé, ela deu garantias ao Dr. 95 

Bernardino que os municípios de Itamarati, Envira e Eirunepé serão atendidos pelo 96 

laboratório, quanto aos demais municípios, Ipixuna, Guajará e Carauari, que 97 
apresentam algumas dificuldades na logística, alguns ajustes seriam necessários 98 
para que os mesmos pudessem também se beneficiar desse serviço. Esse 99 
levantamento de dados é importante, pois se trata de um grande investimento. O 100 

objetivo da instalação de um laboratório em Eirunepé é justamente diminuir a 101 
demanda para Manaus e também agilizar os serviços. A proposta foi aceita por 102 

todos os membros e, de comum acordo comprometeram-se em apresentar os dados 103 
solicitados no prazo estabelecido, sexta-feira dia 17 de abril de 2015. A partir deste 104 
momento estabeleceu-se uma conversa informal entre os membros da regional a 105 

coordenadora e a secretária da CIB/AM. O momento foi de interação entre o grupo, 106 
troca de informações e experiências. O objetivo comum é transformar os trabalhos e 107 

as propostas em serviços públicos que possam atender as necessidades da 108 

população. Em seguida a apoiadora técnica do DABE – Departamento de Atenção 109 

Básica, senhora Carmen Marques – Socióloga, apresentou-se como responsável 110 
pelas oficinas de territorialização da Regional do Juruá, do monitoramento e da 111 
avaliação e, que neste período seus serviços estarão voltados para este grupo. 112 
Pediu o apoio de todos e informou que alguns cronogramas dos municípios já foram 113 

fechados e outros ainda estão em fase de definição, e a partir deste momento estará 114 
à disposição para qualquer esclarecimento. O secretário de Itamarati, Gean Carlos 115 
pediu a palavra para fazer um comunicado a respeito do recurso repassado pela 116 
FVS para a execução das ações no combate a malária em seu município. Queixou-117 
se do aumento de casos de malária e da demora na liberação do recurso, bem como 118 

a insuficiência do valor destinado, sendo necessário o reajuste no repasse. A 119 
secretária de Eirunepé esclareceu que de acordo com o que foi informado em 120 
conversa com o Dr. Wilson, o repasse seria liberado mediante a prestação de contas 121 
do repasse anterior. O secretário de Guajará, senhor Reuben Honório, também falou 122 

que o seu município vem enfrentando grandes problemas com os casos de malária e 123 
outro agravante são os números alarmantes de dengue que já acomete a população 124 
do município de Guajará. Afirmou o mesmo que, o repasse destinado a essas ações 125 

não é suficiente para executar trabalhos que tragam resultados positivos mediante 126 
as ações trabalhadas. A Coordenadora da CIR/JURUÁ/AM - Izabel Cristina de 127 
Souza Araújo agradeceu a presença dos componentes desta regional e enfatizou 128 
que a vontade de todos é que as mudanças realmente aconteçam e que esse é um 129 
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momento histórico para todos os municípios do estado do Amazonas. Portanto 130 

espera-se nesta reunião dar-se continuidade aos trabalhos já iniciados na 131 
implantação desta regional na busca de soluções para os problemas apresentados e 132 
demais dificuldades enfrentadas por todos os municípios do interior do estado. Deste 133 
modo, a Coordenadora da CIR/JURUÁ/AM - Izabel Cristina de Souza Araújo, 134 
externa seus agradecimentos demonstrando seu comprometimento no que lhe 135 

compete as suas atribuições legais para alcançar mudanças e melhorias para o bem 136 
comum. Portanto, a partir deste momento, basta agora caminhar em busca dos 137 
objetivos almejados, assim sendo, dar por encerrada esta reunião. A presente ATA 138 
foi elaborada e digitada pela Secretária Executiva da CIR/JURUÁ/AM, Rosanne 139 
Oliveira Pereira, e revisada pela Coordenadora da Regional e será arquivada para 140 

fins documentais, após ser submetida à apreciação da CIR/JURUÁ/AM. Sala de 141 

Convivência do Amazônia Golf Resort, (km 67, – Rio Preto da Eva) Rio Preto da 142 

Eva/AM, 08 de maio de 2015. 143 


